

La biblioteca personal de Saramago en Lanzarote se podrá consultar en Internet

La Biblioteca particular de José Saramago en Lanzarote, con más de 20.000 ejemplares, además de manuscritos personales del Premio Nobel de Literatura, podrá consultarse en la página web de la Universidad de Granada gracias a un acuerdo suscrito este jueves entre la institución académica y el escritor portugués.

EFE. Granada El objetivo del convenio es prestar asesoramiento técnico en la planificación de dicha Biblioteca, en la organización de sus servicios y en el posterior funcionamiento de la misma, así como en la visibilidad de su colección en Internet a través del catálogo José Saramago, explicó este jueves en rueda de prensa el rector de la Universidad de Granada (UGR), David Aguilar.

Documentalistas de la Universidad de Granada trabajan ya en este proceso de catalogación y digitalización de la biblioteca personal de José Saramago junto a su casa de Lanzarote, trabajos que han permitido, hasta la fecha, la digitalización de 1.800 ejemplares que ya pueden ser consultados en el portal de Internet de la Universidad de Granada.

De momento, para realizar esta consulta es necesario hacer una búsqueda generalizada en la web de la UGR, y no será hasta que los trabajos concluyan cuando se pueda consultar el catálogo digital de la colección particular de Saramago en una dirección específica dentro del portal de la Universidad.

La colección literaria particular de Saramago está formada por unos 20.000 ejemplares que el Premio Nobel de Literatura comenzó a recopilar cuando tenía 18 años, relató este jueves el propio escritor portugués.

El Premio Nobel de Literatura siente un "especial cariño" a estos primeros libros, que compró "con dinero prestado" y pasaron a ocupar un pequeño espacio en una estantería de la casa de sus padres, en Portugal, donde "no había ni un sólo libro" y que hoy ocupan "un lugar privilegiado" en su biblioteca de Lanzarote.

Una colección muy modesta

Saramago aseguró que la suya "no es una gran biblioteca", puesto que "no he tenido el privilegio de heredar, como es el caso de otros escritores, libros del pasado" y por ello se consideró "especialmente agradecido con la Universidad de Granada" por este acuerdo.

Consideró que uno de los aspectos más destacables de este convenio es que servirá de escaparate a escritores desconocidos que sólo han podido ver publicadas sus obras en ediciones limitadas.

Pilar del Río, esposa de Saramago, explicó que en los múltiples viajes que el matrimonio ha hecho alrededor del mundo "nos han llegado escritores que nos han hecho depositarios de sus libros, de los que a lo mejor se han editado tan sólo 200 ejemplares, y que hemos sido incapaces de dejar olvidados en la habitación de un hotel", y que ahora forman parte de su colección literaria privada.

Entre los ejemplares que componen la biblioteca personal del Premio Nobel destaca una colección de Antonio Viera cuya obra, según explicó Del Río, es "equiparable a la de Bartolomé de las Casas en España, en cuanto al trabajo de denuncia que llevó a cabo sobre lo que ocurría en las Indias" durante la época colonial.

A los libros recopilados por Saramago a lo largo de su vida se añaden sus manuscritos personales, entre los que se incluyen anotaciones literarias del escritor así como comentarios sobre tesis doctorales remitidas por estudiantes al Premio Nobel.

El objetivo del convenio es prestar asesoramiento técnico en la planificación de dicha Biblioteca, en servicios y funcionamiento. El Premio Nobel de Literatura siente un "especial cariño" a estos primeros libros, que compró "con dinero prestado"